

Presentación

Con la satisfacción del admirador y del amigo -no de la autoridad- dejo constancia, en estas pocas líneas, de las calidades intelectuales, morales, profesionales del doctor Domingo García Belaunde, Profesor Honorario y docente de la Maestría de Derecho Constitucional y Tutela Jurisdiccional de nuestra Universidad.

Se conoce a Domingo García Belaunde como uno de nuestros más distinguidos constitucionalistas, que combina sus calidades teóricas, con un ejercicio profesional de gran dignidad y eficiencia.

Para lograr un mundo cada vez más seguro para el ser humano, son indispensables el imperio de la ley, el respeto a los derechos fundamentales y la supremacía de las Constituciones. A estas tareas se ha comprometido vital y doctrinalmente Domingo García Belaunde.

Desde el siglo XIX, Arequipa, desde nuestra Universidad, produjo notables aportes a la ciencia jurídica nacional. Abogados, jurisconsultos de nota y juristas egregios desfilaron por nuestro claustro, y pusieron las bases del derecho patrio. Como simple ejemplo, y sin que esto agote una lista de por sí extensa, son ejemplares las obras de Francisco García Calderón,

autor de un célebre "Diccionario de la Legislación Peruana", en dos tomos que, según Basadre, es la obra más representativa del siglo XIX. Y la de Toribio Pacheco, quien puso las bases del derecho civil peruano y de nuestra historia constitucional.

En el empeño de rescatar nuestras tradiciones y, como tarea ineludible, de fundar nuevas y superiores, para el futuro, incluimos la publicación de los trabajos de juristas nacionales que, desde diversos campos, realizan valiosas contribuciones, y que nos han honrado, en más de una oportunidad, con una visita a nuestro centro de estudios.

Entre ellos, el doctor Domingo García Belaunde ha sido uno de los más constantes y cordiales para nuestra Universidad, con la cual, además, está vinculado familiarmente.

Expresamos, por ello, nuestra complacencia por contribuir a la publicación de este texto suyo, que recoge ensayos de plena actualidad.

Arequipa, 1996 noviembre

JUAN MANUEL GUILLÉN BENAVIDES
Rector de la Universidad Nacional de San Agustín